



Neues von NaTourHuKi im Juli 2023



Neues aus dem Gesamtprojekt

Im Juni 2023 präsentierte sich das Projekt auf der Statuskonferenz im Projekt-Verbund Stadt Land Plus. Die Konferenz fand am 12. und 13. Juni 2023 in Bamberg statt. Schwerpunkte der Tagung waren Fragen der räumlichen Gerechtigkeit und rechtliche Hemmnisse der sozial-ökologischen Transformation. Weitere Infos unter: www.zukunftsstadt-stadtlandplus.de

Anfang Juli tauschten sich die Projekt-Beteiligten bei einer Rad-Tour durch das Kinzig-Aental über den Stand ihrer Teilprojekte aus. Der R3 ist an mehreren Stellen unsicher und unattraktiv. Daher standen naturverträgliche Alternativen für die geplante Kinzig-Route des Regionalpark RheinMain im Fokus der Tour.

Die im NaTourHuKi Projekt tätigen Doktorandinnen Dana Stolte (UAS), Christl Wittmann (STM) und Kristina Epple (HHN) haben Anfang Juli für drei Tage einen gemeinsamen Schreibworkshop gestaltet. Dies war bereits der vierte dieser Art seit Herbst 2021. Bei den Präsenztreffen tauschen sich die Doktorandinnen zu dem Fortschritt Ihrer Arbeiten aus, legen ihre Ziele die nächsten Monate fest und nutzen den Abstand vom Alltag, um ohne Ablenkung ihre Dissertationen voranzutreiben.

Neues von den Projektbeteiligten aus der Praxis

Spessart Tourismus (STM):

Die Destination Spessart wurde im Juli als erste Destination in Hessen als Nachhaltiges Reiseziel ausgezeichnet. Das Siegel wird von TourCert verliehen, das den Zertifizierungsprozess auch begleitet hat. Weitere Infos unter: <https://tourcert.org/angebot/zertifizierung-destinationen/>

Am 21. Juni 2023 fand in Berlin die Preisverleihung des Bundeswettbewerbs Nachhaltige Tourismusdestinationen in Deutschland 2022/23 statt. Bei der Bewerbung wurde das Projekt NaTourHuKi als innovative und wirkungsvolle Maßnahme in der Nachhaltigkeitsarbeit hervorgehoben. Spessart Tourismus wurde als nominierte Destination der zweiten Runde die Urkunde überreicht. Die Urkundenübergabe erfolgte durch die Umweltministerin Steffi Lemke. Weitere Infos unter: <https://www.bundeswettbewerb-tourismusdestinationen.de/aktuelles>

Stadt Hanau (HU):

Am 26. Juni 2023 fand die jährliche Verleihung des Nachhaltigkeitspreises der Stadt Hanau statt. Dabei werden Projekte und Aktivitäten ausgezeichnet, die einen wertvollen Beitrag zur Nachhaltigkeit leisten. Hier präsentierte sich auch das Projekt NaTourHuKi und informierte über seine Aktivitäten. Die Feierlichkeit diente ebenfalls zur Verabschiedung der langjährigen Leiterin des Umweltzentrums und NaTourHuKi-Projektleiterin, Gabriele Schaar-von Römer. Der Aufbau des Umweltzentrums und ihre Verdienste der letzten 20 Jahre wurden feierlich gewürdigt.

Neues von den Projektbeteiligten aus der Wissenschaft

TU Darmstadt (TUDa):

Die TU Darmstadt hat zusammen mit dem Regionalpark RheinMain einen Auftrag vergeben. Auf der Basis der Analysen im Projekt, soll ein Gesamt-Konzept für eine attraktive und naturverträgliche Führung der Kinzig-Route entwickelt werden. Betrachtet wird die Strecken-Führung. Aber auch Themen wie Konfliktvermeidung, Einbindung der Kommunen mit ihren Kultur- und Freizeitangeboten oder die Überprüfbarkeit von Nachhaltigkeitszielen sind Kern des Konzepts.

Hochschule Heilbronn (HHN):

Christl Wittmann (STM) und Kristina Epple (HHN) haben eine Publikation abgeschlossen, in der sie am Beispiel von NaTourHuKi zentrale Erfolgsfaktoren und Herausforderungen der trans- und interdisziplinären Zusammenarbeit beleuchten.

Im Rahmen ihrer Doktorarbeit, befindet sich Kristina Epple aktuell in der Auswertung von Interviews, die sie mit Tagesausflügler*innen aus dem Rhein-Main-Gebiet führt. Sie untersucht dabei die vielfältigen Einflüsse auf das Tagesausflugsverhalten im Kontext der Metropolregion.

Frankfurt UAS (UAS):

Die Frankfurt UAS hat mit Spessart Tourismus ein Studierenden-Projekt durchgeführt. Anfang Juli haben die Studierenden ihre Ergebnisse präsentiert. Sie haben Empfehlungen für eine umweltfreundlichere Anreise für folgende Points of Interest entwickelt: Wildpark Hanau, Wasserbüffel Erlensee, Strandbad Langenselbold, Burg Ronneburg und Steinau an der Straße. Viele Empfehlungen konzentrieren sich auf die Förderung von Radverkehr und ÖPNV. Aber auch kleine Änderungen, wie Anreiseinformationen auf der Homepage, wurden von den Studierenden vorgeschlagen.

Was sonst noch wichtig ist:

Kinzigal Total 2023: Anfang September 2023 findet im Kinzigal wieder das größte Straßenfest in Hessen statt. Zwischen Hanau und Sinntal heißt es wieder „Freie Fahrt für Fahrräder“! Der Regionalpark RheinMain und Spessart Tourismus werden mit Ständen vertreten sein. Weitere Infos unter: https://www.mkk.de/buergerservice/lebenslagen_1/sport_kultur_ehrenamt/40_sport/sportveranstaltungen/mnet_kinzigal_total/mnet_kinzigal_total.html

Weitere Informationen: www.natourhuki.de

Rückfragen und Kontakt: natourhuki@freiraum.tu-darmstadt.de